



Columnas ESTATALES

17 de julio 2024



Para que cuente,
¡Vota!

EN LOS PASILLOS

TRANZAN A MAESTROS

Dicen que el Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (**SMSEM**), ha alertado a docentes afiliados para evitar ser **víctimas** de fraudes en la realización de trámites y **gestiones de carácter laboral** ante la organización sindical. Les pide **no** dejarse engañar al recibir mensajes o llamadas **telefónicas**, a través de las cuales se usurpan identidades y se solicitan depósitos o **transferencias bancarias** a cuentas desconocidas para obtener supuestos **beneficios**, como la asignación de plazas, cambios del **centro** de trabajo o promociones **verticales**, entre otros.

NIÑOS CON ARMAS

Comentan que a pesar de que están **prohibidas**, cada vez es más común el uso de **armas de fuego** por menores de edad, un claro caso fue el de Tecámac, donde la **Guardia Civil** detuvo a un **menor** en un operativo de rutina, encontrándole un **revólver** calibre **.38**. Por desgracia, al momento no se tiene registro de una campaña de **información** donde se den a conocer los **riesgos** que implica el poseer o tener un arma.

VAYA HERENCIA

Aseguran que la situación del Cuerpo de Seguridad del Estado de México (**CUSAEM**), resulta un dolor de cabeza para la administración estatal, pues se les heredó un organismo **autónomo** sin normas **jurídicas** y en la mayoría de las ocasiones usado como **caja chica**, pues **no** existía un control de **contratos** y asignaciones.

NIVELAN VÍA

Cuentan que la Junta de Caminos estatal en coordinación con el gobierno de **Cuautitlán Izcalli**, llevan a cabo trabajos de renovación y **bacheo** en Boulevard Manuel Ávila Camacho hasta el 26 de julio. Si bien son **urgentes**, los **trabajos** han inconformado a automovilistas, por los **cortes** de circulación en **carriles** laterales.



Valle de México

Buscan el fortalecimiento del empresario

El que las Secretarías de Estado tengan titulares, con los perfiles idóneos y que además provengan del sector al que sirven, sin duda reditúa en políticas públicas que ayudan al fortalecimiento de todos los sectores; tal es el caso de la Secretaría de Desarrollo Económico en donde las diferentes cámaras empresariales, coinciden que es un acierto del gobierno de Delfina Gómez, poner al frente a la maestra Laura González, quien además de tener la preparación, proviene del sector empresarial, por lo que conoce la problemática que enfrentan los empresarios en temas de seguridad, mejora regulatoria, parques industriales deteriorados y corrupción.

Desde su llegada a la SEDECO, Laura González, bajo la instrucción de la Gobernadora ha hecho un diagnóstico que permita con la intervención de todas las secretarías, el ir implementando acciones que solucionen de raíz los problemas del sector empresarial, tal es el caso del programa Cero Multas, que junto con la secretaria de Salud, impulsa, el que las inspecciones sean apegada a la ley, sin abuso de autoridad, sin cierres innecesarios de negocios y sin la extorsión que muchos verificadores hacían en perjuicio de los empresarios.

Este, dijo la titular de la SEDECO, es un primer paso, pero así se reordenará a profundidad los más de mil 150 trámites y servicios que presta el Gobierno del Estado. Acciones como éstas hacen que se vislumbre un mejor panorama para el empresario que ya está establecido en la entidad, pero también la hace una entidad más atractiva para nuevas inversiones, por lo que el fortalecimiento empresarial en el Estado de México podría en el mediano plazo, ser una realidad y con ello volver a posicionar a esta gran entidad como punta de lanza en inversión y desarrollo económico. Sin duda con este desarrollo una de las regiones que se beneficiaría de forma importante es el Valle de México. Ojalá que en todas la Secretarías estatales comiencen a reflejarse acciones concretas que redunden en una mejor calidad de vida para los mexicanos.

Región Volcanes

El Tribunal Electoral continúa su tarea para resolver inconformidad por las elecciones en la región volcanes.

El Tribunal Electoral del Estado de México, no procederá con la impugnación de la elección que pretendía el ex candidato a alcalde de Atlautla del partido morena, Santiago Rodríguez Santoyo.

Y es que su inconformidad fue porque en la boleta aparecía el nombre de Marcos Bautista, candidato que el partido bajo de la contienda 15 días antes de la elección, por lo que de acuerdo a la ley ya no era posible realizar cambios y solo pudo obtener poco más de 500 votos y el triunfo fue para el candidato del Partido Verde Lucas Torres.

Este capítulo se cierra en Atlautla para dar paso a la constante aparición en público del presidente electo Lucas Torres y dejar en el olvido al actual alcalde Raúl Navarro que ahora si se le encuentra despachando no en la presidencia municipal, sino en un salón adjunto al edificio, aquí se aplica Viva el Rey muera el rey.

En Tenango del Aire el Tribunal Electoral aún no se pronuncia sobre la invalidación de la elección que promovieron los partidos perdedores como morena, PRI, PAN y que acusaron al actual edil Roberto Ávila de usar recursos públicos para la campaña de Johanna Fernández del Verde Ecologista así como realizar turismo electoral y aunque ya se entregó la constancia de mayoría de votos, aún hay duda sobre cual será la resolución del Tribunal Electoral del Estado de México.

Y los festejos por los triunfos de la pasada elección del 2 de Junio continúan principalmente por los del Partido Verde, como Pepe Gómez de Temamatla que sale a las calles en las caminatas denominadas del Triunfo y su baño de pueblo lo realiza los fines de semana y con ello poder saber quien si asiste a sus convocatorias para empezar la repartición de cargos públicos.

Región Zumpango

Descentralizan y emprenden la células delictivas

Un cambio representa un nuevo comienzo, muchos buscan la oportunidad para emprender con un negocio con el afán de buscar una oportunidad, pero en la región Zumpango lo único que emprendió fueron las células delictivas, parece como si alguien diera cartas de acreditación para instalarse o para operar.

En las últimas dos semanas casos se hicieron presentes en todos los municipios de la región: en Tequixquiac; las cartulinas y empaquetados, en Apaxco; el secuestro y feminicidio, en Hueyoptla; el robo de ganado, en Zumpango; más cuerpos, más robos, atracos, más extorsiones, armerías clandestinas, bodegas de vehículos robados, en Jaltenco; bandas de roba coches, para Nextlalpan y Tonanitla los casos son similares en el robo a camiones de carga y huachicoleo, lo

mismo que en Teoloyucan, solo que se suman los asesinatos, junto con Coyotepec y Huehuetoca, en donde también pasa de todo.

Aunque el narcomenudeo y el cobro de piso son en todos los casos, los hechos son cada vez más frecuentes, ahora con nombre de las células destacadas como quien hace promoción de su comercio o servicio, ahora salen a la luz los células delictivas, los nombres son promocionados como parte de una promoción que suenan como a negocios de menor escala, pero al fin de cuentas es su emprendimiento.

De cartulinas, mensaje y versiones orales con firma, está rodeado el ambiente a diario en la región que cada vez se hace más normal para la población identificarlos por su nombre de agrupación por características de sus atrocidades.

Región Texcoco

La incompetencia del gobierno actual ha ocasionado que los pobladores del municipio de Chiautla añoren el día en el que Gonzalo Bojorges empiece el nuevo gobierno municipal.

La experiencia que el político de Chiautla resalta entre los últimos tres alcaldes no han logrado brindar seguridad pública a los ciudadanos, tal es la muestra de lo que sucedió en la comunidad de Ocopulco.

Se metieron a robar en donde resguardan tráiler 4 hombres, por lo que las autoridades auxiliares comenzaron a llamar urgentemente al pueblo a la iglesia para reunirse y hacer un llamado tanto a la policía municipal así como al gobierno encabezado por Maricela Melo para que hagan su trabajo.

Zona Oriente

Presentación con vida

Félix Emiliano Jiménez Pérez desapareció la noche del jueves 20 de junio de 2024 en el municipio de Chimalhuacán. De acuerdo con sus familiares, el también docente y activista salió al cajero automático ubicado en la cabecera municipal, sin embargo, luego de unos minutos perdieron toda comunicación con él.

A casi un mes de su desaparición, su familia sigue sin saber nada de su paradero. La búsqueda en hospitales, ministerios públicos y delegaciones ha sido en vano pues no hay rastro alguno de Félix.

Debido a que se desempeñaba como auxiliar en el Departamento de Educación Básica en el ayuntamiento de Chimalhuacán, familiares y amigos no descartan que se trate un acto de desaparición forzada, por lo que exigen su pronta localización y presentación con vida.

La desaparición forzada de personas a causa de la violencia, refleja la realidad de la sociedad no solo del Estado del México si no de todo el país. Lo que exige acciones contundentes de parte del gobierno federal, estatal y municipal, quienes están a cargo de la seguridad de la ciudadanía.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- Tres órdenes de gobierno se desentienden de la infraestructura carretera y parques industriales.
 - Genera pérdidas a las empresas el tener vialidades en tan mal estado.
 - Los particulares y empleados también tienen problemas porque sus vehículos se dañan.
 - Comentario del día: Por un lado, Ana Lilia Herrera dirigente del PRI habla de unidad y levantar al partido, por otro, evita el recuento de daños.
 - Huixquilucan, municipio en el que se negó a poner candidato, el PRI prácticamente ha desaparecido.
 - Ya no tienen ni sede, se reúnen en casas.
- ¿Acuerdo con Enrique Vargas o el ejemplo de lo que le espera al tricolor?

MIENTRAS LAS LLUVIAS no se presentaron, la infraestructura en el Estado de México era medianamente transitable, pero en este momento, que las condiciones meteorológicas cambiaron, carreteras y vías en prácticamente todo el territorio se han deteriorado, a un grado, que existen zonas donde imposible circular.

Reportes sobre tener cuidado al circular por diferentes calles, avenidas o accesos se han multiplicado y las quejas por desperfectos de autos y camiones se presentan prácticamente todos los días.

Para el caso de los empresarios, que los camiones de carga tienen que circular por vialidades en tan malas condiciones, se refleja en pérdidas porque las materias primas en algunos casos se atrasan, se les dificulta llegar a su destino.

Sin contar que la afectación que sufren directivos y trabajadores en sus autos particulares.

Para Teodoro Martínez, presidente de la Asociación de Empresarios e Industriales del Estado de México los tres niveles de gobierno, el federal, estatal y el municipal han fallado en lo que se refiere a darle mantenimiento a la infraestructura.

Explica que antes de la llegada de las lluvias, no se le había dado el mantenimiento necesario, ni a las carreteras, ni a las principales vías de acceso a zonas industriales.

Hablar de parques industriales es peor, tal es el caso de Lerma, donde las autoridades municipales no han hecho nada por solucionar un problema que ya tiene muchos años.

En general, el líder empresarial comentó que en la zona metropolitana del Valle de Toluca la infraestructura se encuentra en malas condiciones y ni los Ayuntamientos, pero tampoco la autoridad estatal con la Junta de Caminos o la federal han hecho algo para solucionar el problema.

Aunque tienen la esperanza de que en algún momento el Gobierno estatal ocupe el presupuesto destinado a mejorar la infraestructura industrial para este año.

Lo cierto es que tanto empresarios como automovilistas han tenido problemas serios al momento de transitar, ya sea por carreteras, parques industriales o calles de cualquier municipio del Valle de Toluca.

Aunque por otro lado, exigen que se paguen puntualmente los impuestos o el predial como menciona el mismo Teodoro Martínez. No se han cansado de mencionar que es obligatorio el cambio de placas, pero como reglamentado pasa y más en este tiempo, no se tiene la misma respuesta de las instancias de gobierno.

COMENTARIO DEL DÍA: ANA LILIA Y SU URGENCIA DE QUE ALEJANDRO MORENO SE

MANTENGA EL "EL NUEVO" PRI. DE AUTOCRÍTICA O RECUENTO DE DAÑOS, NADA. EL PRI DE HUIXQUILUCAN, EJEMPLO CLARO DE COMO ACABAR AL PRIISMO DE UN MUNICIPIO.

Mucho hemos comentado acerca de la postura que adopta la dirigente del PRI, Ana Lilia Herrera. El resultado de la elección ya se le olvidó, prefiere dejarla en el pasado y mejor apostar a la permanencia de Alejandro Moreno por otros 8 años, para amarrar su cargo en el Comité Directivo Estatal y por supuesto el uso de las participaciones que le tocan.

En sus redes sociales, la elección ya es cosa del pasado. Como si el resultado no hubiera sido su completa responsabilidad.

Nada de autocrítica, nada de evaluación, nada de detalles. Para Ana Lilia Herrera se perdió, ni modo y a otra cosa.

HUIXQUILUCAN, UN EJEMPLO DE COMO LA MANO DE ANA LILIA HERRERA CASI ACABA CON EL PRIISMO DE UN MUNICIPIO

Uno de los municipios que en otro tiempo fue importante para el PRI ahora está reducido a su mínima expresión y mucho se lo deben a la decisión de Ana Lilia Herrera que determinó que en la pasada elección no tendrían candidato a la alcaldía.

Y tampoco iban en alianza, porque debemos recordar que Enrique Vargas que con su familia se han convertido en los únicos que mandan en el plano municipal, así como en el caso de los diputados y simplemente se negó a la alianza.

Desde los pasados comicios intermedios, a pesar de hablar de Alianza con el PRI y el PRD, Enrique Vargas se negó a formalizarla en su municipio, era evidente que no quería repartir los espacios.

Este año, gracias a la decisión de Ana Lilia Herrera, Huixquilucan, no tuvo candidato. No importó que fue alcalde, el acusado de traidor Alfredo del Mazo antes de ser mandatario estatal.

De ese municipio es el líder de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, Elias Rescala, pero por órdenes de la misma dirigente, prefirió quitarle el espacio a David Parra en Naucalpan, para así poner en riesgo diputaciones y alcaldía, con tal de darle un distrito que ganara.

Muchos se preguntaron ¿Por qué Elias Rescala no contendió por el distrito donde está integrado Huixquilucan, donde trabajó y donde pasó muchos años? Fácil, no ganaba ni un seccional.

Imposible saber si fue un acuerdo con el mismo Enrique Vargas, que para muchos priistas está muy contento de ver casi desaparecido al PRI en el municipio.

Ya no tienen sede, cuando se tienen que reunir los que quedan como representantes lo hacen en alguna casa particular, algunos mencionan que ya no tienen para la renta. Rosendo Ríos se rindió a los caprichos de Ana Lilia Herrera.

El resultado es que para los mismos priistas de Huixquilucan, "el PRI está muerto".

En el norte del estado, reconocidos priistas predicen que en silencio se harán a un lado, pocos han mostrado su inconformidad y le han dado camino libre a Ana Lilia Herrera.

El nuevo PRI al que le apuesta la dirigente, dicen que es uno que no tenga voces de oposición, hacer a un lado a todos los que, como ella, pertenecen a una misma generación y hacer en el Estado de México lo mismo que Alejandro Moreno hace en el PRI nacional.

PERFILES POLÍTICOS

JUAN LOPEZ CRUZ

Los pleitos políticos del PRI

El PRI, que nació con la Revolución Mexicana en 1920, de donde le vino el Revolucionario Institucional, gobernó al país por muchos años. El filósofo, Gabriel Zaid, en su libro **"Adiós al PRI"**, que es un estudio de la historia política de México, le dedica al Revolucionario Institucional, un amplio espacio, un largo comentario. Con sus altibajos, el PRI abarca muchos años como gobierno de México, que ningún país del Continente Americano ha registrado en su historia como nación.

Zaid dice que el tricolor como partido, a pesar de sus enemigos, seguiría ganando elecciones, sin darse cuenta, o sabiendo que por desconfianza perdía votos de sus simpatizantes, pues lo que le importaba era el poder, poder político y económico. Pues en México, y en este Continente, los que buscan gobernar a su país, es el enriquecimiento. Algunos con mucha inteligencia lo han hecho, y algunos, que no lo han sabido hacer, después de dejar el poder, son llamados a cuenta, y así, algunos latinoamericanos, aún duermen tras las rejas de una prisión.

Esto viene a cuento, pues, la economía del que pronto será ex presidente, en prácticamente 18 años de campaña, pues **"cómo lo iba a devolver, ya quién, si era dinero del pueblo"**. Y volviendo a los partidos políticos, concretamente al PRI, cuando vino a México el Premio Nobel de Literatura, el peruano **Mario Vargas Llosa**, dijo: **"La dictadura perfecta no es el comunismo, no es la unión soviética, el régimen mexicano"**.

Por otro lado, el PRI sigue en **"la tablita floja"**. El pleito de los priistas es interno, en el seno del partido que ya trascendió al público. Ahora se debe a la reelección de Alejandro Moreno, que quiere limpiar al partido de traidores. Que no es por haber perdido en las lecciones del 2 de junio, pues desde hace mucho tiempo ha perdido votos. Y surgen los comentarios en pro y en contra. Y hasta desafíos y retos. Lo que hace falta, dicen, es un dirigente fuerte que ponga en orden y en paz a los priistas. Que recuperen fuerza democrática que siempre han tenido, pues México es un país demócrata y democrático.

Un viejo priista, de **"hueso colorado"**, dice que en un partido político debe haber confianza en sus dirigentes, pues si no hay, en el tricolor, el PRI no se levanta de la lona. Y a todo esto, habrá que saber lo que piensan los priistas mexiquenses, ya que, en antaño, por ser el Estado de México el más poblado del país, con 18 millones de habitantes, se decía que aquí se definía el candidato de la Presidencia de la República.



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez
alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Los límites (Última)

Si y no se trata de poner límites, pero mejor aún -para algunas autoridades- lo verdaderamente real es que esas líneas las ponen ellos. Aún con el Google o Maps, los márgenes de error -al menos para los servidores públicos- representan un aproximado, pues hay un margen de error de más tres o hasta seis metros. Esto no es nada inventado, las propias aplicaciones así lo dan a conocer. Pides un auto de plataforma para un viaje en el 209 y la aplicación te lo marca en el 211 ¿por qué?, pues por su pura programación. Luego entonces, al momento de hacerse responsables por los daños ocasionados a vehículos ante la existencia de tremendos baches por las lluvias -como siempre atípicas- terminan culpando al vecino más próximo o de plano a los poderes estatal y federal, el chiste es chisparse lo más pronto del tema....Aquí parte de lo platicado en la última entrega; "No "pos" así de buena onda ni cómo quejarse, la decepción o donde empieza el vía crucis es al momento de preguntar los requisitos para el pago del desperfecto. El funcionario público se queda a 20 segundos de pedirte tu acta de nacimien-

to, fe de bautismo, visa vigente de USA y comprobante o certificado de haber concluido la primaria en tiempo y forma. Entre otras cosas, debes presentar factura de compra de llantas, si es que se trata de un seminuevo o de uso. Si el vehículo es nuevo, debes llevar oficio, carta u lo que sea de la agencia donde se adquirió el auto para demostrar son las mismas y no son otras"...Esto es sólo para abrir apetito -no sé si el del funcionario- pero de ahí hay que pasar con el jurídico, para tratar de llegar a un acuerdo -mismo que consiste en que la oficina legal del ayuntamiento te diga, no van a pagar y si decides ir a juicio será muy largo- por supuesto, ventajoso para ellos. Mire, te dirán, usted está en su derecho de hacer lo que quiera, pero mi recomendación -así de buena onda se portará el abogado de ellos- es no llegar al pleito, mira -ya cambiaron el tono- todos esos expedientes son de personas que han tenido desde hace cuatro años, a tratar de cobrar por las afectaciones a sus autos, algunos de plano, vinieron a decir terminaron por comprar la llanta y vender el vehículo. Otros más -los menos- al terminar el jui-

cio, es cierto, el juez les dio la razón, pero terminaron pagando cuatro veces más al abogado que el costo del neumático...Se lo digo, porque me cayó bien y la verdad no lo veo regalando su dinero a un abogado. Aunque no me pidió mi opinión se la doy -porque se ve es muy buena gente y juicioso- póngale un gallito o de medio uso y venda el auto. ¿Le suena la suspensión, no? Ahí está, antes de que lo haga mejor véndalo y se compra otro, al fin hoy las agencias andan regalando -es un decir- los créditos para vender autos. ¿Cómo la ve?, hasta sale con coche nuevo. Ya sabe el dicho de no hay mal que por bien no venga, quizás es la oportunidad de estrenar. Caray hombre cómo no se me había ocurrido antes, tan fácil que es y dejo así de andar peleando con la autoridad, además una riña ya perdida desde antes. ¡Pues no!, pero a ellos les pagan por eso y nosotros regresamos a casa con el coraje, con una anécdota más para contar entre los amigos y un pretexto más para decir, "pinche gobierno no sirve para nada y son unos rateros". Bueno sí, ¿pero?...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.